
俄中实业家理事会信息摘要
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДАЙДЖЕСТ 
 

РОССИЙСКО-КИТАЙСКОГО
ДЕЛОВОГО СОВЕТА

06-25 МАРТА 2024 ГОДА
2024年03月06日至03月25日

118

СОДЕРЖАНИЕ

НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА

ОБЩЕСТВО

ЭКОНОМИКА

ПОЛИТИКА

ВАЖНЫЕ ДАТЫ



22.03.2024

22 марта произошел террористический акт в концертном зале
«Крокус Сити Холл» в Подмосковье.

В результате чудовищного нападения погибли более сотни мирных 
жителей, также пострадали около 150 человек.

Это огромная трагедия не только для всей нашей страны и для каждого 
гражданина Российской Федерации, но и для всего мирового 
сообщества.

Безусловно, утрата невосполнима, и мы скорбим по каждому 
погибшему в этом страшном событии.

Наши молитвы с теми, кто потерял своих близких. Желаем скорейшего 
выздоровления пострадавшим.

Искренние и глубочайшие соболезнования всем, кого коснулась 
данная трагедия.



СИ ЦЗИНЬПИН НАПРАВИЛ 
СОБОЛЕЗНОВАНИЯ ПУТИНУ В СВЯЗИ
С ТРАГЕДИЕЙ В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»

Председатель КНР Си Цзиньпин направил 
соболезнования президенту РФ Владимиру Путину в связи
с террористическим нападением в «Крокус сити холле».

«От имени правительства Китая и китайского народа 
хотел бы выразить глубокие соболезнования в связи
с жертвами, а также искреннее сочувствие раненым
и семьям погибших», - подчеркнул Председатель КНР.

Си Цзиньпин отметил, что китайские власти глубоко 
потрясены террористическим нападением в подмосковном 
«Крокус сити холле» и выражают твердую поддержку 
усилиям России по обеспечению безопасности. Китайский 
лидер подчеркнул, что Пекин выступает против терроризма 
в любых его проявлениях. Он уточнил, что КНР решительно 
осуждает террористические нападения. 

Граждане Китая также выразили свои соболезнования
в связи с этим терактом. Посольство России в Китае 
сообщило о тысячах выражений соболезнований, 
поступивших от китайских граждан.

В ПЕКИНЕ В ХРАМЕ УСПЕНИЯ ПРОШЛА 
ПАНИХИДА ПО ЖЕРТВАМ ТЕРАКТА
В ПОДМОСКОВЬЕ

В храме Посольства России в Китае прошла панихида
по жертвам теракта в «Крокусе».

Службу посетили проживающие в Пекине граждане 
России, Белоруссии, Боснии и Герцеговины, Узбекистана, 
США.

Панихиду провел настоятель храма Успения Пресвятой 
Богородицы в Пекине иеромонах Иннокентий.

«С болью в сердце, с глубокой скорбью восприняли 
известие о совершившемся в Москве кровавом преступлении, 
этому деянию нет оправдания, этому деянию нет названия 
в нашем человеческом языке.

Мы с вами, безусловно, еще со вчерашнего дня начали 
молиться о выздоровлении раненых и об упокоении всех,
кто был убит во время теракта.

Сегодня, братья и сестры, я предлагаю вознести наши 
молитвы к Господу об упокоении новопреставленных 
убиенных рабов его», - сказал иеромонах Иннокентий.

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБРАТИЛСЯ
К РОССИЯНАМ В СВЯЗИ С ТЕРАКТОМ
В «КРОКУС СИТИ ХОЛЛЕ»

Президент объявил 24 марта днём общенационального 
траура.

«Все исполнители, организаторы и заказчики этого 
преступления понесут справедливое и неизбежное 
наказание. Кем бы они ни были, кто бы их ни направлял. 
Повторю: мы установим и покараем каждого, кто стоит
за спиной террористов, кто готовил это злодеяние,
этот удар по России, по нашему народу», - заявил
Владимир Путин.

«Террористов, убийц, нелюдей, у которых нет
и не может быть национальности, ждёт одна незавидная 
участь – возмездие и забвение», - отметил Президент РФ.

ПАТРИАРХ КИРИЛЛ ЗАЯВИЛ, ЧТО ТЕРАКТ
ПОРАЖАЕТ СВОИМ ЦИНИЗМОМ

«Глубоко потрясен произошедшим терактом
в концертном зале «Крокус сити холл», который унес 
множество жизней мирных людей. Совершенное злодеяние 
поражает своим цинизмом и жестокостью. Выражаю вам 
искренние соболезнования и сердцем скорблю вместе с вами», 
- говорится в обращении патриарха к родным и близких 
погибших и пострадавших при теракте.

«Горячо переживая за всех вас, призываю не терять веру, 
хранить мужество, силу духа и усердно молиться ко Господу, 
который всегда рядом со страждущими и скорбящими», - 
отметил патриарх. Он также благословил синодальный 
отдел по церковной благотворительности и социальному 
служению оказать всю необходимую пастырскую помощь 
пострадавшим и семьям погибших. 3



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ВТБ УВЕЛИЧИТ ОБЪЕМ ЮАНЕВЫХ 
ВКЛАДОВ ФИЗЛИЦ ПОЧТИ В ДВА РАЗА
ДО КОНЦА ГОДА

ВТБ планирует до конца года увеличить объем юаневых 
вкладов физлиц в 1,8 раза – до 23 млрд. Доля юаня в валютных 
вкладах банка достигнет 50%. Сейчас в ВТБ портфель 
китайской валюты составляет 13,6 млрд юаней. Китайская 
валюта занимает более трети от общего объема розничных 
вкладов в иностранной валюте. Почти 99% от общего объема 
средств на депозитах в юанях размещают состоятельные 
клиенты (сегменты «Привилегия» и «Прайм»). Средняя сумма 
вклада у VIP клиентов более 3 млн юаней. По итогам 2023 
года объём средств физлиц в юанях в целом по российской 
банковской системе вырос почти в 1,5 раза, и сегодня юань 
занимает уже около четверти в валютных накоплениях 
россиян.

«Сейчас происходит замещение ранее приобретенных 
инвестиционных и депозитных продуктов в долларах и евро, 
и растет запрос на размещение новых долей в активах. 
Имеющиеся сбережения в долларах и евро клиенты 
стремятся перевести не только в рублевые активы,
но и в «мягкие» валюты – в первую очередь, юань. Его все чаще 
используют в качестве ликвидной «подушки»
для диверсификации портфеля. Подавляющее большинство 
вкладов в иностранной валюте открывается именно
в китайской валюте. Рост роли юаня в международных 
расчетах также сказывается на интересе к китайской 
национальной валюте», – прокомментировал старший 
вице-президент ВТБ Дмитрий Брейтенбихер. Учитывая 
текущую динамику спроса, совокупная доля рублей и юаней 
в портфеле сбережений ВТБ может практически удвоиться
по итогам года.

ВТБ одним из первых на рынке улучшил условия
по вкладам в китайской валюте, увеличив ставки в среднем 
на 1,1 пп. Теперь максимальная доходность по юаневым 
инструментам в банке достигает 5,05% годовых.
ВТБ планирует и дальше развивать юаневые продукты
для накоплений. В этом году банк запустит накопительный 
счет в китайской валюте, позволяющий гибко управлять 
своими сбережениями без потери доходности.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

ВСК – ЛУЧШАЯ СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ 
2023 ГОДА ПО ВЕРСИИ БАНКИ.РУ

Страховой Дом ВСК стал лауреатом XVII ежегодной 
премии финансового маркетплейса России Банки.ру
и признан «Лучшей страховой компанией» 2023 года.

При выборе победителя оценивались надежность 
страховой организации, уровень инновационности
и процессы компании при выплате страхового возмещения. 
Также учитывались популярность страховщика среди 
пользователей сервиса Банки.ру и их мнение о компании. 
Конкуренцию ВСК составляли крупнейшие игроки отрасли
в России.

Данная Премия считается одним из самых главных
и престижных событий российской финансовой сферы
в году. Она помогает клиентам получить экспертную 
непредвзятую оценку финансовых продуктов и компаний,
а партнерам – ориентиры для дальнейшего развития.
В выборе победителей участвует не только экспертный совет, 
но и сами пользователи услуг – с помощью 
онлайн-голосования и Народного рейтинга Банки.ру.

За 17 лет существования Премии маркетплейс вручил 
лучшим банкам, МФО, страховым и инвестиционным 
компаниям более 300 наград за востребованные и выгодные 
финансовые продукты, за высокий уровень клиентского 
сервиса и за вклад в развитие отрасли. По итогам 2023 года
в число претендентов на победу в различных номинациях 
попали такие бизнес-гиганты, как ВТБ, Банк ДОМ.РФ, 
Сбербанк, Газпромбанк, Альфа-Банк и Тинькофф Банк.

Официальный сайт САО «ВСК» / vsk.ru

ВТБ ПОЛУЧИЛ ДВЕ НАГРАДЫ ПРЕМИИ 
БАНКИ.РУ

Экспертный совет премии Банки.ру отметил ВТБ
в номинациях «Ипотечный кредит года» с продуктом 
«Вторичное жилье» и «Потребительский кредит года».

На рынке ипотечного кредитования ВТБ – один
из многолетних лидеров. В 2023 году банк направил
1,5 трлн рублей на поддержку ипотечных заемщиков, 
увеличив на 40% показатель 2022 года. Результат стал
для банка рекордным за всю историю работы.

В прошлом году ВТБ запустил спецпрограммы
со сниженной процентной ставкой, ввёл дисконты
для заёмщиков, готовых перевести зарплату в ВТБ из другого 
банка. Для получения ипотеки снижен минимальный 
возраст и упрощены требования к общему трудовому стажу: 
теперь он может составлять всего три месяца. По кредитам 
наличными за прошлый год клиенты ВТБ получили свыше
1 трлн рублей, что на 36,5% больше результатов 2022 года.
ВТБ значительно расширил возможности для новых 
клиентских сегментов (нотариусы, адвокаты, самозанятые). 
Новыми продуктами для клиентов стали кредит наличными 
под залог транспортного средства, доставка кредитов 
наличными.
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В «КОЛМАРЕ» ДОСТИГНУТ НОВЫЙ РЕКОРД 
МЕСЯЧНОЙ ДОБЫЧИ УГЛЯ ПОДЗЕМНЫМ 
СПОСОБОМ

Трудовой коллектив шахты «Инаглинская» выдал 
на-гора около 737 тысяч тонн угля, что на 90 тысяч тонн выше 
плана. Значительный вклад в общее достижение внесли 
горнорабочие очистного забоя добычного участка №8
под руководством начальника Александра Вакулина
и бригадира Евгения Галицкого. При установленном плане
в 317 тысяч тонн шахтёры добыли почти на 105 тысяч тонн 
угля больше, достигнув рекордных цифр — 421 863 тонны угля.

«Мы держим высокую планку, успехи наших шахтёров 
искренне радуют. Высокий результат возможен только
при слаженной высокопрофессиональной работе каждого
в коллективе, всех служб и подразделений. Каждый день мы 
видим, как сотрудники ставят новые цели и неустанно 
добиваются их. Примеров самоотверженного труда 
множество. Хотелось бы отметить грамотный
подход к делу и людям заместителя бригадира]
Евгения Бутенко, звеньевых Александра Картышкина, 
Дмитрия Тютюнникова, Сергея Устименко. У звена по добыче 
угля под руководством Юрия Просяника в отдельные дни
при сменном наряде в 6 тысяч тонн выполнение составляло 
более 10 тысяч тонн угля», — рассказал директор шахты 
«Инаглинская» Виталий Шкурат.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru

БАНК РОССИИ УТВЕРДИЛ ДРОБЛЕНИЕ 
АКЦИЙ «НОРНИКЕЛЯ»

ПАО «ГМК «Норильский никель» сообщает, что 21 марта 
2024 г. Банк России принял решение о государственной 
регистрации изменений в решение о выпуске акций 
«Норникеля».

Ранее акционеры «Норникеля» на внеочередном Общем 
собрании акционеров (ВОСА) приняли решение о дроблении 
обыкновенных акций компании с коэффициентом «100»
в целях роста их привлекательности для российских 
инвесторов и повышения их ликвидности на Московской 
бирже.

В результате дробления одна обыкновенная акция 
компании номинальной стоимостью 1 руб. будет 
конвертирована в 100 обыкновенных акций номинальной 
стоимостью 0,01 руб. каждая.

Конвертация акций в соответствии с решением ВОСА 
будет осуществлена на десятый рабочий день с даты 
государственной регистрации изменений в решение
о выпуске акций, то есть, 4 апреля 2024 г.

Конвертация проводится по данным записей на счетах, 
открытых регистратором, который ведет реестр владельцев 
акций «Норникеля», на день конвертации.

Официальный сайт ПАО «ГМК «Норильсикй никель» / 
nornickel.ru

ХОЛДИНГ «РЖД» ОБНОВИТ ПАРК 
ПРИГОРОДНЫХ ПОЕЗДОВ БОЛЕЕ ЧЕМ
В 20 СУБЪЕКТАХ РФ В 2024 ГОДУ

Для повышения комфорта пассажиров в пути 
следования, улучшения сервисов и расширения
маршрутной сети перевозок пассажиров ОАО «РЖД» 
продолжает обновление пригородного подвижного
состава.

В текущем году компания планирует поставить
почти 70 новых составов пригородных поездов производства 
ОАО «Демиховский машиностроительный завод»
(40 электропоездов переменного тока ЭП3Д
и 19 электропоездов постоянного тока ЭП2ДМ), 25 вагонов 
локомотивной тяги производства ОАО «Тверской 
вагоностроительный завод» и 10 прицепных вагонов 
рельсовых автобусов РА-3 «Орлан» производства
АО «Метровагонмаш».

Новые поезда будут обслуживать пассажиров
на различных маршрутах в 21 субъекте Российской 
Федерации: Кемеровская, Свердловская, Челябинская, 
Тюменская, Новосибирская, Омская, Иркутская, 
Сахалинская, Ростовская, Нижегородская, Саратовская
и Белгородская области, Хабаровский, Приморский, 
Алтайский, Пермский и Краснодарский края,
Республики Дагестан, Бурятия и Удмуртия, а также Еврейская 
автономная область.

Официальный сайт ОАО «РЖД» / rzd.ru

«НОВАТЭК» В 2023 ГОДУ РЕАЛИЗОВАЛ
53 ТЫС. ТОНН СПГ ЧЕРЕЗ СЕТЬ 
ГАЗОМОТОРНЫХ АЗС

«Новатэк» в 2023 году реализовал на 14 пунктах заправки 
автомобильной техники 53 тыс. тонн сжиженного 
природного газа. Большая часть из этих объемов была 
произведена на запущенном в 2020 году малотоннажном 
СПГ-заводе в Магнитогорске. В 2023 году с него было 
реализовано около 45 тыс. тонн СПГ. Потребности 
газомоторных АЗС компании также обеспечивает 
среднетоннажный СПГ-завод «Криогаз-Высоцк», совместное 
предприятие «Новатэка» и «Газпромбанка».

ТАСС / tass.ru
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SEGEZHA GROUP ОБЪЯВИЛА ФИНАНСОВЫЕ 
И ОПЕРАЦИОННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ЗА 4 КВ. 
2023 Г.

Segezha Group объявила аудированные 
консолидированные финансовые результаты, а также 
операционные результаты за 4 кв. 2023 г.

 ·         Выручка выросла на 4% квартал к кварталу (кв/кв),
до 24,8 млрд руб., благодаря росту цены и объемов 
реализации готовой продукции Группы;

·         OIBDA составила 2,3 млрд руб., снижение на 23%
к уровню 3 кв. 2023 г. на фоне роста себестоимости и расходов 
на логистику. Рентабельность по OIBDA составила 9%
(-3 п.п. кв/кв);

·         Чистый убыток от продолжающейся деятельности 
составил 5,5 млрд руб., увеличившись на 71% кв/кв;

·         Объем чистого долга на 31.12.2023 г. практически
не изменился по сравнению с 30.09.2023 г. и составил
122,6 млрд руб.;

·         САРЕХ снизился на 37% кв/кв и составил 1,4 млрд руб.

Официальный сайт ПАО «Сегежа Групп» / segezha-group.com

РРПК ПОДНЯЛА ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ФЛАГ 
НА СУПЕРТРАУЛЕРЕ «КАПИТАН МАРТЫНОВ»

01 марта 2024 г. на Адмиралтейских верфях на большом 
морозильном траулере «Капитан Мартынов» Русской 
Рыбопромышленной Компании (РРПК) состоялась 
торжественная церемония подъема флага России.

В присутствии почетных гостей и СМИ представители 
судостроителя и заказчика выступили с приветственными 
речами, в которых особенно отметили важность события
для всей рыболовной отрасли России.

Супертраулер «Капитан Мартынов» является
четвертым рыбопромысловым судном РРПК в серии
из десяти судов, строящихся на Адмиралтейских
верфях в рамках государственной программы 
инвестиционных квот по обновлению отечественного 
рыбопромыслового флота и повышению
эффективности освоения ценных национальных 
биоресурсов.

Закладка киля БМРТ «Капитан Мартынов» состоялась
на Адмиралтейских верфях в августе 2020 года, 
торжественная церемония спуска на воду судна прошла
в сентябре 2021 года.

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

ЗАВЕРШЕНЫ ХОДОВЫЕ ИСПЫТАНИЯ 
КРАБОЛОВА «КАПИТАН ЕГОРОВ»

17 марта в Санкт-Петербурге завершены ходовые 
испытания краболовного судна «Капитан Егоров» проекта 
CCa 5712LS. Краболов построен на Онежском 
судостроительно-судоремонтном заводе по заказу
ГК «Русский Краб».

Испытания проходили с 14 марта в Финском заливе
в районе острова Гогланд.

Сдаточная команда проверила работу систем
и механизмов судна, а также соответствие
его маневренных, ходовых и мореходных качеств 
заложенным в проект требованиям. В ближайшее время 
судно будет передано заказчику.

«Капитан Егоров» — второй краболов серии, которую ГК 
«Русский Краб» заказала ОССЗ в рамках первого этапа 
инвестиционных квот.

Судно предназначено для добычи и перевозки
живого краба. Серию отличают ледовый класс Ice2, 
улучшенные мореходные качества, более высокая
по сравнению с действующим флотом
производительность, новый уровень безопасности
и комфорта для экипажа, более высокие показатели 
экологичности.

Краболовы оснащены системами автоматизации
и цифрового контроля технологических процессов.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

«СИБУР» В 2024 Г. НАМЕРЕН УВЕЛИЧИТЬ 
ИНВЕСТИЦИИ НА 54% - ДО 346 МЛРД 
РУБЛЕЙ

«СИБУР» в 2024 году увеличит инвестиции на 54% -
до 346 млрд рублей, заявил глава компании Михаил Карисалов.

Общий бюджет портфеля проектов на стадии реализации 
составляет более 1,7 трлн рублей.

По словам Карисалова, в 2023 году «СИБУР» сохранил 
объем выпуска нефтегазохимии на уровне предыдущего года 
- порядка 8 млн тонн.  Порядка 30% экспорта компании было 
отгружено в Китай, что составляет около 8% от общего объема 
реализации продукции.

Интерфакс / interfax.ru
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https://russianfishery.ru/press/news/rrpk-prodolzhaet-obnovlenie-flota-podnyat-gosudarstvennyy-flag-na-supertraulere-kapitan-martynov/
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ПАО «СОВКОМФЛОТ» ОПУБЛИКОВАЛО 
ОБОБЩЕННУЮ КОНСОЛИДИРОВАННУЮ 
ФИНАНСОВУЮ ОТЧЕТНОСТЬ ЗА 2023 ГОД

ПАО «Совкомфлот» опубликовало обобщенную 
консолидированную финансовую отчетность за год, 
закончившийся 31 декабря 2023 г.

В отчетном периоде компания продемонстрировала 
сильные финансовые результаты благодаря устойчивым 
доходам в рамках действующего портфеля долгосрочных 
контрактов, а также работе флота в условиях высокой 
рыночной конъюнктуры.

Деятельность компании подвержена влиянию 
геополитических факторов и незаконно вводимых санкций 
со стороны недружественных стран. Компания ведет 
системную работу, направленную на преодоление 
возникающих вызовов.

Подробные данные из отчётности доступны по ссылке.

Официальный сайт ПАО «Совкомфлот» / sovcomflot.ru

FESCO ОБЕСПЕЧИТ ПОСТАВКИ ГОТОВЫХ 
АВТОМОБИЛЕЙ И МАШИНОКОМПЛЕКТОВ 
МАРКИ HAIMA ИЗ КИТАЯ В РОССИЮ И СНГ

Транспортная группа FESCO договорилась
о интермодальных и железнодорожных перевозках 
машинокомплектов и готовых автомобилей марки HAIMA
из Китая в Россию и СНГ.

Стороны наладят сотрудничество, направленное
на развитие оптимальных логистических решений
для организации перевозок продукции китайского 
автомобильного бренда HAIMA в Россию через Владивосток
и сухопутные погранпереходы с помощью интермодальных 
и железнодорожных сервисов FESCO. Помимо этого,
для достижения целей взаимовыгодного сотрудничества 
Группа и ООО «МВЛ АВТО» проработают вопросы в сфере 
управления цепями поставок, связанные с локализацией 
производства автомобилей HAIMA на площадках в России,
а также в Республике Казахстан и Республике Беларусь, 
используя для этого возможности комплексного 
логистического продукта для автомобильной отрасли
FESCO Automotive.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

АЭРОПОРТ «ЭЛЬГА» ВНЕСЕН В РЕЕСТР 
ГРАЖДАНСКИХ АЭРОДРОМОВ

Аэропорт «Эльга» внесен в реестр гражданских 
аэродромов и получил свидетельство о государственной 
регистрации. Запись подтверждает, что аэропорт 
соответствует современным требованиям безопасности и 
может принимать без ограничений современные 
пассажирские воздушные суда Boeing 737 всех модификаций,
Сухой Суперджет 100, некоторые модели Bombardier и Cessna,  
а также вертолеты Ми-8 всех модификаций. 

Длина взлетно-посадочной полосы аэропорта «Эльга» 
составляет 2,2 км. В ноябре 2023 года на месторождении 
приняли первый пассажирский рейс,  в декабре было 
сформировано расписание регулярных еженедельных 
рейсов из Якутска и Нерюнгри. Перевозку осуществляет 
авиакомпания «Якутия». Также прорабатывается 
возможность организации дополнительных маршрутов. 

Официальный сайт ЭЛЬГА / elga.ru

FESCO ОРГАНИЗОВАЛА ОТПРАВКУ ПЕРВОЙ 
ПАРТИИ СВИНИНЫ РОССИЙСКОГО 
ПРОИЗВОДСТВА В КИТАЙ

Прибытие первой партии российской свинины в Китай 
запланировано на 11 апреля 2024 года, сообщила 
транспортная группа Fesco.

«Транспортная группа Fesco организовала 
интермодальную отправку первой партии свинины 
российского производства из Подмосковья через 
Владивосток в Китай после того, как власти КНР сняли 
ограничения на поставки этого вида мяса из России. 
Прибытие продукции в Китай запланировано на 11 апреля. 
Общее время доставки составит порядка 35 дней», - 
говорится в сообщении.

Оператором перевозки выступила компания 
«Дальрефтранс» - дочернее предприятие Fesco.

ТАСС / tass.ru

ОБЪЁМ КАБОТАЖНЫХ ПЕРЕВОЗОК FESCO
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ В 2023 ГОДУ ВЫРОС 
НА 5% — ДО 88 ТЫС. TEU

Морской линией между Владивостоком и Сахалином 
«ФЕСКО Корсаков Директ Лайн» (ФКДЛ) Группа
отправила более 35 тысяч TEU. Это на 19% больше,
чем в 2022 году.

Также рост продемонстрировал и сервис «ФЕСКО 
Петропавловск-Камчатский Лайн», соединяющий Владивосток 
со столицей Камчатки. Объем перевезённых грузов 
увеличился на 6% и составил более 20 тысяч TEU.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru
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ЭКОНОМИКА
РФ В ЯНВАРЕ СОКРАТИЛА ЭКСПОРТ
НА 14,2% Г/Г, ИМПОРТ – НА 10,6%

Внешнеторговый оборот РФ в январе 2024 года 
сократился по сравнению с аналогичным периодом
2023 года на 12,8% и составил $48,7 млрд, сообщила ФТС.

В том числе экспорт в январе 2024 года снизился
в годовом выражении на 14,2% до $28,7 млрд, импорт –
на 10,6% до $20 млрд.

Таким образом, положительное внешнеторговое сальдо 
РФ в первый месяц 2024 года составило $8,7 млрд, 
сократившись на 18,9% год к году.

В экспорте преобладали минеральные продукты (61,2%), 
металлы и изделия из них (14,8%), продовольственные 
товары и сырье для их производства (10,4%), продукция 
химической промышленности (6,2%), машины, 
оборудование и другие товары (4,5%), лесоматериалы
и целлюлозно-бумажные изделия (2,4%).

В товарной структуре импорта наибольший удельный вес 
приходился на машины, оборудование и другие товары 
(50,2%), продукцию химической промышленности (19,5%), 
продовольственные товары и сырье для их производства 
(13%), текстильные изделия и обувь (7,6%), металлы и изделия 
из них (6,4%), минеральные продукты (1,7%).

Ключевыми торговыми партнерами России в январе 
стали страны азиатского региона, на которые пришлось 74% 
товарооборота. На страны Европы пришлось 19,3% объема 
внешней торговли, страны Америки – 4,1%, Африки – 2,5%, 
говорится в материалах таможенной службы.

Как сообщалось, в 2023 году положительное 
внешнеторговое сальдо РФ составило $140 млрд, что на 58,5% 
меньше показателя за 2022 год ($337,2 млрд). Экспорт товаров 
из РФ в прошлом году, по данным ФТС, составил $425,1 млрд, 
снизившись на 28,3% по сравнению с 2022 годом
($592,5 млрд). Импорт товаров в РФ в 2023 году достиг
$285,1 млрд, увеличившись на 11,7% по сравнению
с 2022 годом ($255,3 млрд).

Интерфакс / interfax.ru

ТОВАРООБОРОТ РОССИИ И КИТАЯ
С НАЧАЛА ГОДА ВЫРОС НА 9,3 ПРОЦЕНТА

Товарооборот Китая и России за январь-февраль
2024 года вырос на 9,3% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, составив 37,01 миллиарда 
долларов, свидетельствуют обнародованные данные 
главного таможенного управления КНР.

Китай за отчетный период ввез в Россию
товаров на 16,808 миллиарда долларов.

Рост по сравнению с аналогичным периодом 2023 года
составил 12,5%.

Поставки из РФ в КНР выросли на 6,7%, составив 20,202 
миллиарда долларов.

Товарооборот Китая и России за 2023 год вырос на 26,3%, 
составив рекордные 240,11 миллиарда долларов.

Лидеры России и Китая ранее поставили задачу удвоить 
товарооборот, довести его со 100 миллиардов долларов в год 
в 2018 году до 200 миллиардов к 2024 году, этот показатель 
был достигнут в ноябре 2023 года.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ В ФЕВРАЛЕ НАРАСТИЛ ИМПОРТ 
НЕФТИ ИЗ РОССИИ НА 18% В ГОДОВОМ 
ИСЧИСЛЕНИИ

Китай в феврале 2024 года импортировал 9,1 млн тонн 
российской нефти на $5,13 млрд, свидетельствуют данные 
Главного таможенного управления КНР.

Доля российского сырья в общем объеме импорта Китая 
за февраль (44,14 млн тонн) - 20,6%.

Месяцем ранее Китай импортировал 8,62 млн тонн нефти 
из России.

Таким образом, поставки увеличились на 5,6%
к январским значениям.

Относительно февраля 2023 года поставки сырья 
выросли на 18%.

Всего за два месяца 2024 года Китай импортировал
88,3 млн тонн нефти (+5,1% г/г) на $51,29 млрд.

В тройке крупнейших поставщиков нефти для КНР, 
помимо России, остаются Саудовская Аравия (январь -
6,5 млн тонн, февраль - 6,99 млн тонн) и Ирак (январь -
5,16 млн тонн, февраль - 4,98 млн тонн).

По итогам прошлого года Китай увеличил импорт нефти 
на 11%, до 564 млн тонн.

Крупнейшим экспортером нефти стала Россия, 
увеличившая экспорт в КНР на 24%, до 107 млн тонн.

Интерфакс / interfax.ru8
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КИТАЙ ИМПОРТИРУЕТ РЕКОРДНЫЕ 
ОБЪЕМЫ РОССИЙСКОЙ НЕФТИ

Китай намерен увеличить импорт российской нефти
в марте до рекордных объемов на фоне нежелания Индии 
закупать российские углеводороды.

Китай в марте может импортировать рекордные объемы 
российской нефти — пишет Bloomberg со ссылкой на данные 
аналитиков Kpler.

Этому способствует то, что Индия воздерживается
от закупок нефти марки Sokol из-за опасений по поводу 
санкций США. В этом месяце Китай готов принять
около 1,7 миллиона баррелей российской нефти в день.

Ожидается, что объемы поставок Sokol при этом утроятся 
по сравнению с месяцем ранее и достигнут рекордного 
уровня в 379 000 баррелей в день.

Китай был постоянным покупателем российской нефти 
после начала конфликта на Украине, а недавно 
воспользовался дешевизной марки Sokol после сокращения 
потока в Индию.

По данным Kpler, импорт еще одной марки российской 
нефти, ESPO (ВСТО, марка сибирской нефти, поставляемой по 
трубопроводу Восточная Сибирь — Тихий океан)
в этом месяце составит 882 000 баррелей
в день, что станет самым высоким показателем с января
2023 года.

По словам трейдеров, пока неясно, попадут ли все грузы
к реальным покупателям или будут отправлены
на таможенное хранение. Они сослались
на нерешительность китайских банков по поводу участия
в торговле на фоне последних санкций США в отношении 
танкеров.

О том, что Индия перестала закупать нефть сорта Sokol, 
стало известно в марте. По одной из версий, причина 
заключалась в санкциях США и возникших из-за этого 
трудностях с оплатой.

НТВ/ ntv.ru
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«РУСАЛ» В 2023 ГОДУ НАРАСТИЛ 
ПРОДАЖИ В КИТАЙ БОЛЕЕ ЧЕМ В 2,5 РАЗА

«Русал» по результатам 2023 года увеличил продажи
в Китай более чем в 2,5 раза, в целом доля Азии в структуре 
продаж составила 38,4%.

«Увеличение физических продаж обеспечила успешная 
переориентация на азиатские рынки.

Продажи «Русала» в Китай выросли более чем в 2,5 раза, 
доля Азии в целом в структуре продаж поднялась с почти 27%
в 2022 году до 38,4% в 2023 году», - сообщили в пресс-службе 
«Русала».

В то же время доля внутреннего рынка, включая страны 
СНГ, также увеличилась и достигла 31,9%.

В «Русале» отметили, что инвестиционная программа 
компании осталась на уровне выше $1 млрд.

Компания продолжила экологическую модернизацию 
ключевых заводов, а также разработку новых технологий
и сплавов.

Компания по результатам 2023 года реализовала
4,153 млн тонн алюминия и сплавов, что на 6,6% выше 
показателя за 2022 год.

ТАСС / tass.ru

РФ В ЯНВАРЕ-ФЕВРАЛЕ УВЕЛИЧИЛА 
ПОСТАВКИ УДОБРЕНИЙ В КНР НА 94%

Россия поставила КНР в январе-феврале 891,3 тыс. тонн 
хлористого калия, это на 94% больше по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года.

За это время Россия стала крупнейшим поставщиком 
такого вида удобрений в Китай, свидетельствуют 
опубликованные данные Главного таможенного
управления КНР.

Стоимость поставок за первые два месяца года составила 
$285,3 млн, что на 28% больше в годовом исчислении.

Второе место по поставкам хлористого калия в Китай 
занимает Канада (719,9 тыс. тонн за $225,1 млн), третье - 
Белоруссия (448 тыс. тонн за $141,9 млн).

По итогам 2023 года Россия стала вторым
крупнейшим экспортером хлористого калия в КНР
(3 млн тонн за $1,1 млрд), уступив Белоруссии (3,4 млн тонн
за $1,5 млрд).

В декабре министр экономического развития РФ
Максим Решетников отметил, что Россия и Китай
должны углубить торгово - экономические
и инвестиционные связи, чтобы к 2030 году
товарооборот смог достичь намеченной суммы в размере 
$300 млрд. 

ТАСС / tass.ru

17 марта в Санкт-Петербурге завершены ходовые 
испытания краболовного судна «Капитан Егоров» проекта 
CCa 5712LS. Краболов построен на Онежском 
судостроительно-судоремонтном заводе по заказу
ГК «Русский Краб».

Испытания проходили с 14 марта в Финском заливе
в районе острова Гогланд.

Сдаточная команда проверила работу систем
и механизмов судна, а также соответствие
его маневренных, ходовых и мореходных качеств 
заложенным в проект требованиям. В ближайшее время 
судно будет передано заказчику.

«Капитан Егоров» — второй краболов серии, которую ГК 
«Русский Краб» заказала ОССЗ в рамках первого этапа 
инвестиционных квот.

Судно предназначено для добычи и перевозки
живого краба. Серию отличают ледовый класс Ice2, 
улучшенные мореходные качества, более высокая
по сравнению с действующим флотом
производительность, новый уровень безопасности
и комфорта для экипажа, более высокие показатели 
экологичности.

Краболовы оснащены системами автоматизации
и цифрового контроля технологических процессов.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru
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«АГРОЭКСПОРТ» ОТМЕТИЛ РОСТ 
ЭКСПОРТА ОВСА ИЗ РФ ЗА ДВА МЕСЯЦА
В 3,5 РАЗА

Экспорт овса из России в натуральном выражении
в январе - феврале 2024 года увеличился в 3,5 раза
по сравнению с аналогичным периодом 2023 года
и превысил 64 тыс. тонн.

«Россия за первые два месяца 2024 года экспортировала 
более 64 тыс. тонн овса, что в 3,5 раза больше,
чем за аналогичный период 2023 года», - говорится
в сообщении «Агроэкспорт».

В стоимостном выражении экспорт достиг $15,7 млн,
что в 3,6 раза больше прошлогоднего показателя. Основными 
странами-импортерами являются Китай, который закупил 
злака на сумму более $9 млн, что в 2,4 раза больше 
прошлогоднего показателя, а также Монголия -
на сумму $3,5 млн (рост почти в 10 раз). 

Интерфакс / interfax.ru

РОСКАЧЕСТВО ЗАЯВИЛО О НАЧАЛЕ РАБОТЫ 
ПО ПРИЗНАНИЮ В КНР ОРГАНИЧЕСКОЙ 
СЕЛЬХОЗПРОДУКЦИИ ИЗ РФ

Роскачество сообщило о начале работы по признанию 
российских органических сертификатов в Китае.

«Большую роль приобретает новая подотрасль - 
органическое сельское хозяйство. В 2023 году органические 
сертификаты органов Роскачества были признаны в Катаре, 
начата работа по их признанию в Китае», - заявил глава 
Роскачества Максим Протасов в ходе выступления
на коллегии Росаккредитации.

В 2022 году Роскачество направило заявку
на аккредитацию в Китае органической 
сельскохозяйственной продукции.

Согласно материалам организации, в 2023 году 
российская и китайская стороны провели двусторонние 
встречи. На них обсуждались в том числе поставки 
российской органической продукции в Китай
и взаимопризнание органических стандартов.

В январе 2024 года в Харбине при участии Роскачества, 
Союза органического земледелия и сельскохозяйственной 
научно-технической компанией «Лэши» был открыт первый 
в мире Центр популяризации российской органической 
продукции. В нем представлены в том числе мука, крупы, 
винодельческая продукция, продукция из дикорастущего 
сырья, мед, соки и консервированная продукция,
а также крепкие алкогольные напитки (водка и джин).
Всего в экспозиции размещено около 40 видов продукции
от 20 российских производителей.

В июне 2024 года планируется открытие второго такого 
центра в городе Ханчжоу. 

ТАСС / tass.ru

JAC MOTORS И VOLKSWAGEN 
ИНВЕСТИРУЮТ В СОВМЕСТНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ В КИТАЕ СВЫШЕ $900 МЛН

Китайский автопроизводитель JAC Motors и немецкая 
компания Volkswagen Group дополнительно инвестируют
6,5 млрд юаней (около $905 млн) в совместное предприятие 
по производству электромобилей в КНР.

Китайская сторона инвестирует 1,6 млрд юаней,
а остальные средства - Volkswagen. Предприятие начало
свою работу в городе Хэфэй (восточная провинция Аньхой)
в конце прошлого года. С новыми инвестициями уставной 
капитал СП возрастет до 13,9 млрд юаней (около $1,9 млрд).
В последние годы Volkswagen увеличивает инвестиции
в Китай, особенно в сферу производства электромобилей.
В 2023 году компания приобрела 5% доли в китайском 
стартапе Xpeng Motors за $700 млн. Ожидается, что производство 
двух электромобилей среднего размера, разработанных 
совместно этими компаниями, начнется в Китае в 2026 году. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ НАРАЩИВАЛ В ЯНВАРЕ-ФЕВРАЛЕ 
ПРОИЗВОДСТВО НЕФТИ

Китай наращивает добычу нефти, свидетельствуют 
данные за январь - февраль, опубликованные 
Государственным статистическим управлением (ГСУ) КНР.

Объем производства нефти за указанный период 
составил 35,11 млн тонн, увеличившись на 2,9% в годовом 
исчислении.

Также рос импорт нефти. Китай импортировал
88,31 млн тонн этого топлива, что на 5,1% больше
по сравнению с аналогичным периодом 2023 года.

За период с января по февраль, сообщает ГСУ,
было добыто 41,7 млрд куб. м природного газа (рост на 5,9%).

При этом добыча угля в Китае упала на 4,2% в годовом 
исчислении - до 710 млн тонн. За указанный период страна 
импортировала 74,52 млн тонн угля (рост на 22,9%).

ТАСС / tass.ru10
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ПОЛИТИКА
РОССИЯ И КНР НАЛОЖИЛИ В СБ ООН ВЕТО 
НА РЕЗОЛЮЦИЮ США ПО СИТУАЦИИ
В ИЗРАИЛЕ

Представители России и Китая в СБ ООН наложили вето 
на резолюцию США по израильско-палестинскому 
конфликту.

Инициативу поддержали десять членов Совета.
При этом воздержались представители Мозамбика
и Бразилии.Против, помимо Москвы и Пекина, 
проголосовали также ОАЭ.

Как отметил постпред КНР при организации
Чжан Цзюнь, американский проект не содержал призыва
к прекращению огня.

«Проект серьезно несбалансирован и путает,
что правильно, а что неправильно.... Проект не отражает 
призывы мира к прекращению огня и прекращению боев», — 
сказал он.

Чжан Цзюнь также заявил, что его страна
голосовала против в том числе потому,
что у резолюции Вашингтона было множество 
противоречивых элементов.

По его словам, Китай, Россия, ОАЭ и Бразилия 
предложили поправки, однако США проигнорировали 
главные озабоченности сторон и «внесли косметические 
изменения».

Позднее стало известно, что Совбез ООН не принял
и российскую резолюцию. Проект не набрал необходимых 
девяти голосов из 15.

Четыре страны — Китай, Россия,
Гана и ОАЭ — поддержали инициативу, две — США
и Великобритания — выступили против, еще девять 
воздержались.

РИА Новости / ria.ru

ВАН И: РОССИЯ И КНР СОЗДАЛИ НОВЫЙ 
ОБРАЗЕЦ ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ КРУПНЫМИ 
ДЕРЖАВАМИ

Россия и КНР создали новый образец отношений
между крупными державами, тогда как Соединенные Штаты 
«по-прежнему неправильно воспринимают Китай», заявил 
глава китайского МИД Ван И на ежегодной министерской 
пресс-конференции на полях парламентской сессии.

Министр также прокомментировал позицию Пекина
по тайваньскому вопросу, ситуации вокруг Украины, 
палестино-израильскому конфликту, многополярности
в мире и другим темам международной политики.

Новые перспективы отношений РФ и КНР

- Наличие российского газа в тысячах домохозяйств КНР 
и китайских авто на улицах городов России «в полной мере 
демонстрирует сильную устойчивость и широкие 
перспективы сотрудничества» двух стран.

- Развитие отношений Москвы и Пекина - 
стратегический выбор, основанный на фундаментальных 
интересах российского и китайского народов.

- Китай готов взаимодействовать с Россией
для дальнейшего развития сотрудничества и постоянно 
укреплять фундамент дружбы между народами.

Недоверие к США

- На «историческом» американо-китайском саммите
в Сан-Франциско в ноябре 2023 года президент США
Джо Байден обещал не стремиться к новой холодной войне, 
не менять политическую систему КНР, не укреплять альянсы 
против Пекина и не поддерживать «независимость Тайваня». 
Эти обещания не были выполнены, а в Белом доме 
«по-прежнему неправильно воспринимают Китай».

- Соединенные Штаты «всегда говорят одно, а делают 
другое». Их власти не уверены в себе, так как «начинают 
нервничать и тревожиться» всякий раз, когда слышат о Китае.

ТАСС / tass.ru
ПОСОЛ КНР В РФ: КИТАЙ ШИРЕ РАСПАХНЕТ 
ДВЕРИ РОССИЙСКОМУ БИЗНЕСУ

Посол КНР в РФ Чжан Ханьхуэй в интервью ТАСС 
рассказал о перспективах, которые Китай предложит 
иностранным инвесторам, прокомментировал данные 
западных СМИ о выводе иностранного капитала из страны
и дал прогноз на российско-китайские отношения
в 2024 году.

«Страны твердо поддерживают друг друга
в вопросах, затрагивающих ключевые интересы
каждой из сторон, а стратегическое взаимодействие 
«спиной к спине» становится все более тесным», - отметил 
Посол.

Полный текст интервью доступен по ссылке.

ТАСС / tass.ru 11

https://ria.ru/20231025/veto-1905267140.html?ysclid=lu6rp3knp196825300
https://tass.ru/interviews/20297185
https://tass.ru/interviews/20297185
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/20179979


ОДОБРЕН ЗАКОНОПРОЕКТ О РАТИФИКАЦИИ 
СОГЛАШЕНИЯ С КИТАЕМ О СОЗДАНИИ 
МЕЖДУНАРОДНОЙ ЛУННОЙ СТАНЦИИ

На заседании Правительства одобрен для внесения
в Госдуму законопроект о ратификации соглашения
с Китайской Народной Республикой, предусматривающего 
сотрудничество в области создания и использования 
Международной научной лунной станции.

Реализация соглашения будет способствовать 
укреплению стратегического партнёрства России и Китая, 
развитию совместной космической деятельности, 
закреплению ведущей роли России в освоении космического 
пространства, включая проекты по исследованию Луны. 
Кроме того, российско-китайское сотрудничество позволит 
повысить эффективность космических исследований
и подготовить учёных и специалистов, которые будут 
реализовывать научные космические проекты в будущем.

Межправительственное российско-китайское соглашение 
о сотрудничестве в области создания Международной 
лунной станции было подписано в Москве и Пекине
25 ноября 2022 года.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

В ПЕКИНЕ ЗАВЕРШИЛАСЬ СЕССИЯ 
ГЛАВНОГО СОВЕЩАТЕЛЬНОГО ОРГАНА 
КИТАЯ

Вторая сессия Всекитайского комитета Народного 
политического консультативного совета Китая (ВК НПКСК) 
14-го созыва завершилась в Доме народных собраний
в Пекине.

На заключительном заседании присутствовал 
председатель КНР Си Цзиньпин.

На итоговом заседании члены этой совещательной 
структуры приняли резолюцию по отчету о работе 
постоянного комитета ВК КПКСК, другие документы. С речью 
выступил председатель ВК НПКСК, член постоянного 
комитета Политбюро ЦК КПК Ван Хунин.

Во время сессии члены ВК НПКСК высказали свои 
соображения и внесли предложения по достижению целей 
китайской модернизации, затронули такие социальные 
проблемы, как старение населения, трудоустройство 
молодежи, снижение рождаемости.

ВК НПКСК - главный совещательный орган в системе 
политических учреждений КНР, его сессии проходят 
параллельно с сессиями Всекитайского собрания народных 
представителей. Он символизирует сотрудничество широких 
общественных сил в рамках патриотического единого 
фронта Китая. В нем участвуют более 2 тыс. представителей 
от Компартии Китая и восьми так называемых малых 
демократических партий, признающих руководство КПК, 
государственных учреждений, общественно-политических 
организаций, профсоюзов, религиозных конфессий, научных 
и деловых кругов, а также представители специальных 
административных районов КНР - Гонконга и Макао. 
Представлены 56 национальностей КНР и вернувшиеся
из-за рубежа китайцы.

ТАСС / tass.ru

В ОМАНСКОМ ЗАЛИВЕ ЗАВЕРШИЛИСЬ 
ВОЕННО-МОРСКИЕ УЧЕНИЯ РОССИИ, 
ИРАНА И КИТАЯ

Экипажи кораблей Тихоокеанского флота ВМФ России 
успешно завершили выполнение задач практической части 
совместного международного военно-морского учения 
«Морской пояс безопасности-2024» в Оманском заливе
и прибыли в иранский порт Чехбехар. За два дня учения
с коллегами из ВМС Ирана и Китая российские военные 
моряки отработали совместное маневрирование и учение
по связи, стрельбы из крупнокалиберных пулемётов
и малокалиберной корабельной артиллерии
по надводным и воздушным целям днём и ночью,
а также провели операцию по освобождению захваченного 
пиратами судна.

KORABEL / korabel.ru

В КИТАЕ НАМЕРЕНЫ УЖЕСТОЧИТЬ БОРЬБУ 
С КОРРУМПИРОВАННЫМИ ЧИНОВНИКАМИ

Китай ужесточает борьбу с преступлениями, связанными 
с коррупцией, заявил председатель Верховного народного 
суда КНР Чжан Цзюнь.

«Китай решительно расправлялся с коррупцией
в 2023 году», - сказал Чжан Цзюнь. Суды по всей стране 
завершили рассмотрение 24 тыс. дел о взяточничестве
и других преступлениях, связанных с исполнением 
служебных обязанностей, что на 19,9% больше по сравнению
с предыдущим годом.

Было завершено рассмотрение 371 дела о лицах, 
скрывавшихся от правосудия за рубежом и возвращенных
/в Китай для совершения правосудия. Китай, отметил
Чжан Цзюнь, также жестко пресекает преступления, 
связанные с мошенничеством в сфере телекоммуникаций
в стране и из-за рубежа.

KORABEL / korabel.ru12
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ШВЫДКОЙ АНОНСИРОВАЛ ПОЯВЛЕНИЕ
В КИТАЕ НОВОЙ КОНСЕРВАТОРИИ ИМЕНИ 
ЧАЙКОВСКОГО

Новое высшее учебное заведение появится в ближайшее 
время в Китае на базе Московской государственной 
консерватории имени П. И. Чайковского и одного
из китайских университетов.

Речь идет не о филиале Московской консерватории,
а о полноценном новом учебном заведении, преподавать 
будут педагоги из России, сообщил спецпредставитель 
президента РФ по международному культурному 
сотрудничеству Михаил Швыдкой.

«Московская государственная консерватории имени
П. И. Чайковского заключила соглашение с Китаем о создании 
там консерватории. Будет не филиал, а полноценная 
консерватория.

Это весьма серьезный и долгосрочный образовательный 
проект, который патронируется руководством КНР.

Преподавать в нем будут педагоги - выпускники 
Московской консерватории, владеющие традиционной 
российской методикой преподавания.

Именно той самой, которой гордится мировая 
музыкальная культура.

Как сказал мне ректор Александр Соколов - это никак
не отразится на составе педагогов и качестве образование
в Москве», - сказал Швыдкой.

Спецпредставитель президента отметил, что в новую 
консерваторию сможет поступить любой желающий,
но в целом учебное заведение будет ориентировано
на китайскую аудиторию.

По совместному решению Президента России
Владимира Путина и председателя КНР Си Цзиньпина
в 2024-2025 годах пройдут перекрестные Годы культуры 
России и Китая. 

ТАСС / tass.ru

В ПЕКИНЕ СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА 
РОССИЙСКОГО ФИЛЬМА «ВЫЗОВ»

В течение ближайших двух месяцев картина Клима 
Шипенко будет показана по всему Китаю на более
чем 8000 экранах.

На церемонии открытия выступила советник-посланник 
Посольства Наталья Степкина, которая горячо 
поприветствовала китайскую аудиторию и поздравила всех
с долгожданным выходом картины в широкий прокат
на территории КНР.

«Сегодня мы с вами увидим не просто космическую драму, 
а первую в истории мирового кинематографа картину, 
действительно снятую за пределами Земли,
в экстремальных условиях невесомости. Россия первой сняла 
полнометражный художественный фильм про космос
не при помощи компьютерной графики и смоделированных 
спецэффектов, а на борту реального космического корабля, 
что является уникальным событием и прорывом в мире 
кино», - отметила дипломат.

Специально для премьеры картины в Пекин прибыла 
исполнительница главной роли Юлия Пересильд. 
Комментируя выход киноленты в китайский прокат,
она отметила, что «фильм будет интересен разным народам, 
разным культурам и, наверное, в этом талант нашего 
режиссера, который смог создать кино для людей».

Посольство России в Китае / pekin.mid.ru

ОБЩЕСТВО

ТРЕТЬ РОССИЯН ГОТОВЫ КУПИТЬ 
КИТАЙСКИЙ АВТОМОБИЛЬ

Чуть более 30% из опрошенных россиян заявили
о готовности приобрести автомобиль китайского бренда, при 
этом в качестве отдельных деталей машин из КНР 
сомневаются 24% респондентов.

Таковы результаты опроса, проведенного 
«Сберстрахованием» и аналитиками медиахолдинга 
Rambler&Co среди 80 тыс. интернет-пользователей.

Так, 32% россиян уже готовы приобрести китайский 
автомобиль. При этом машина китайского бренда
есть у каждого десятого опрошенного (11%), а 55% отметили, 
что такими авто владеют их знакомые. Вместе с тем 70% 
респондентов заявили, что имеют автомобили других марок.

Главным преимуществом китайских автомобилей 
респонденты назвали разнообразие модельного ряда (30%),
а также удачное соотношение цены и качества (28%).

Однако более четверти (26%) респондентов, наоборот, 
считают стоимость этих машин не соответствующей 
заявленной цене. Также опрошенные сомневаются
в качестве отдельных деталей, например, подвески
или мотора (24%). Некоторые также называют среди минусов 
то, что на российском рынке недостаточно деталей
для ремонта (14%).

Ведомости / vedomosti.ru13
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КИТАЙ ОТМЕНИЛ ВИЗЫ ДЛЯ ШЕСТИ СТРАН 
ЕВРОПЫ

Китай ввел односторонний безвизовый режим
для граждан шести стран Европы, заявил глава МИД КНР
Ван И.

«С 14 марта Китай пробно введет безвизовый режим
для Швейцарии, Ирландии, Венгрии, Австрии, Бельгии
и Люксембурга», — сказал руководитель китайского 
внешнеполитического ведомства.

Ранее, с 1 декабря 2023 года, власти КНР ввели 
односторонний безвизовый режим для граждан пяти 
государств-членов Евросоюза: Испании, Италии, 
Нидерландов, Франции и Германии.

EurAsia Daily / eadaily.com

В КИТАЕ ОБСУЖДАЮТ НОВУЮ ВИЗУ
ДЛЯ ИНОСТРАНЦЕВ

В Китае предложили ввести новую визу, которая 
позволит иностранным гражданам работать на неполную 
ставку, находясь в стране по краткосрочной
или студенческой визе.

Предполагается, что новые условия пребывания облегчат 
финансовое бремя тех, которые приезжает в КНР на период 
до одного года, и позволят им использовать заработанные 
деньги на жизнь и путешествия. 

Согласно выдвинутой инициативе, иностранцам 
разрешат выходить на работу на ограниченное количество 
часов в неделю.

Ограничение на неполный рабочий день, с одной 
стороны, гарантирует, что основная цель пребывания
в стране — обучение или туризм — останется неизменной,
но с другой, – не отрицает того, что впоследствии 
иностранные специалисты пожелают остаться жить
и работать в одной из ведущих экономик мира.

На сегодня иностранные студенты уже имеют 
возможность устраиваться на оплачиваемые стажировки 
после согласования деталей со своим вузом
и иммиграционными органами.

О том, насколько будут расширены права студентов
и туристов, а также о других условиях новой визы, вероятно, 
может быть объявлено китайскими властями в ближайшем 
будущем.

Отмечается, что ослабление требований связано с тем, 
чтобы привлечь большее число иностранных специалистов 
после падения в 2023 году зарубежных инвестиций
до рекордно низкого уровня. По данным Государственного 
управления иностранной валюты, в 2023 году объем
прямых иностранных инвестиций Китая составил $33 млрд
в чистом выражении, что примерно на 80% меньше,
чем в 2022 году.

Expro / kitau.ru

АЭРОПОРТ ВЛАДИВОСТОК И «УРАЛЬСКИЕ 
АВИАЛИНИИ» ВОЗОБНОВЛЯЮТ ПРЯМЫЕ 
РЕЙСЫ В ПЕКИН

Международный аэропорт Владивосток расширяет 
полетную программу в Китай, чтобы обеспечить удобные 
путешествия жителям и гостям Приморского края.

С 13 мая авиакомпания «Уральские авиалинии» 
приступает к выполнению прямых регулярных рейсов
по маршруту Владивосток - Пекин - Владивосток. 
Путешественники смогут добраться в излюбленное 
туристическое место прямым рейсом за 2 часа 40 мин.

Рейсы будут выполняться три раза в неделю
по понедельникам, четвергам и субботам
на комфортабельных лайнерах Airbus A319. В новом летнем 
сезоне принимать пассажиров авиакомпании будет новый 
китайский аэропорт Дасин. По информации 
авиаперевозчика стоимость авиабилета в одну сторону 
составит от 11 400 рублей.

Официальный сайт международного аэропорта 
Владивосток им. В.К. Арсеньева / vvo.aero

ПРИОСТАНАВЛИВАЕТСЯ ДВИЖЕНИЕ
В ПУНКТЕ ПРОПУСКА ПОКРОВКА
НА ГРАНИЦЕ С КИТАЕМ

С 24 марта 2024 года в смешанном пункте пропуска 
Покровка приостанавливается государственный контроль 
по пропуску грузов и пассажиров через государственную 
границу на период ледостава.

Движение в пунктах пропуска Покровка (РФ) - Жаохэ 
(Китай) возобновится с началом навигации.

За период работы понтонного моста в пункте пропуска 
Покровка с 21 декабря 2023 года по 20 марта 2024 года 
пропущено около 1000 автотранспортных средств 
(экспорт/импорт), около 400 автобусов, перемещено
через границу в экспортном и импортном направлениях 
более 6,5 тысяч тонн грузов, 10 тысячи человек.

ФГКУ «Росгранстрой» / rosgranstroy.ru
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ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

  Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

Морской конгресс - Дальний Восток30-31 мая 2024 года 

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

28 апреля Вербное Воскресенье

5 мая Светлое Христово Воскресение 
(Пасха Господня)

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

  

18 марта -
4 мая

Великий пост

7 апреля Благовещение
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https://forumvostok.ru/?ysclid=lpsb3ap4lx583598081
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lpsb3qh7gn709772639
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